
Anlass der 
Besprechung/Sitzung 

Jahreshauptversammlung Badminton 

Datum 
14.01.2019 
20:06 Uhr – 21:46 Uhr 
 
 

Ort der Besprechung Ottos Gaststätte / BS-Hondelage 
Ersteller 
Janitschke, Jessica 

Teilnehmer - 10 Vereinsmitglieder: 
Rainer Richlik                             
Manfred Hilpert                            
Karin Hilpert                                
Martin Richter                              
Jessica Janitschke                      
Stefanie Kallmerten                                                                       
Angela Böning 
Petra Mikyna                          
Karl-Heinz Menzel 
Nils Schmidt                

 

* A = Auftrag   B = Beschluss   E = Empfehlung   I = Information   F = Feststellung 
 

TOP 1 B Rainer Richlik 
(1. Vorsitzender) 

Begrüßung 
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Bericht der 1. Mannschaft – Bezirksliga II 
(Rainer Richlik) 
 

Aus sportlicher Sicht verlief das Jahr 2018 für die 1. Mannschaft 
äußerst erfolgreich. Die Saison 2017/2018 präsentierte sich in 
der Bezirksliga so ausgeglichen wie nie zuvor, so dass vor den 
letzten beiden Punktspieltagen gerade mal 2 Punkte zwischen 
dem Tabellendritten und dem Tabellenletzten lagen. Die 1. 
Mannschaft musste sich aber in den letzten 4 Spielen nur dem 
Tabellenführer der SG  Wolfsburg/Weyhausen I mit 3:5 
geschlagen geben und belegt am Ende punktgleich mit dem 
Tabellendritten (BV Gifhorn 5) einen guten 4.Platz. 
Nach der Saison gab es personelle Abgänge zu verzeichnen. 
Gleich zwei der drei Damen beendeten ihre Punktspielkariere: 
Christiane Fröhlich und Jessica Janitschke. 
Für die Saison 2018/2019 musste daher erstmal Ersatz gefunden 
werden. Mit Sunny Giesecke und Celina Schäfer konnten 
glücklicherweise 2 ehemalige „Jugendliche“ zurück gewonnen 
werden. Allerdings war man gespannt, ob man an die Leistung 
aus der Vorsaison anknüpfen kann. Und so hieß das Ziel: 
Klassenerhalt. Die Saison verläuft überraschend besser als 
erwartet, denn bisher konnten alle Spiele gewonnen werden. 
Dabei ist es beeindruckend zu sehen, wie gut sich die 
Mannschaft entwickelt hat. Im Gegensatz zur letzten Saison ging 
man diesmal bei allen hartumkämpften Sätzen und Spielen als 
Sieger vom Platz. Selbst die Spiele gegen den vermeintlichen 
Angstgegner aus Fallersleben wurden mit 7:1 und 6:2 gewonnen. 
Und so belegt die 1. Mannschaft vor den letzten 4 Punktspielen 
den ersten Platz mit einem Vorsprung von 5 Punkten auf den 
Tabellenzweiten der SG Meine/Rötgesbüttel/Wedes/Wedel. Für 
den Aufstieg in die Verbandsklasse werden somit noch 3 Punkte 
benötigt. 
Für die 1. Mannschaft spielten/spielen in 2018: Jessica 
Janitschke, Christiane Fröhlich, Jaqueline Geisler, Brigitte Fabig, 
Marion Pella, Sunny Giesecke, Celina Schäfer, Martin Richter, 
Christian Maring, Nicolas Nöh, Martin Brakhahn und Rainer 
Richlik. 
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Bericht der 2. Mannschaft – Kreisliga 
(geschr. von Michael Marks) 

 
Die Saison 2017/2018 in der Kreisliga Braunschweig ist nun 
vorbei. 
Es war eine erfolgreiche Saison für die 2. Mannschaft des MTV 
Hondelage. 
Bis auf die beiden Duelle mit der SG Stöckheim/Völkenrode 2 
konnte der MTV Hondelage 2 gegen die vier anderen Gegner 
das Hin- und Rückspiel gewinnen. Doch am Ende wurde der 
Aufstieg in die Bezirksklasse nur ganz knapp verfehlt, da es am 
vorletzten Spieltag zum direkten Vergleich mit der 2. Mannschaft 
der SG Stöckheim/Völkenrode kam. In einem hart umkämpften 
Spiel gewann die 2. Mannschaft der SG Stöckheim/Völkenrode 
mit 6:2 gegen den MTV Hondelage 2 und besiegelte somit den 
Aufstieg. Doch das Ergebnis von 6:2 war nicht so deutlich wie es 
aussieht, da 2 Spiele vom MTV Hondelage 2 knapp im 3. Satz 
verloren wurden.  Das Spiel hätte demnach auch gut und gerne 
wie in der Hinrunde 4:4 enden können. Am Ende der Saison 
stand aber die SG Stöckheim/Völkenrode 2 mit 19:1 Punkten auf 
dem ersten Tabellenplatz. Dicht dahinter folgte der MTV 
Hondelage 2 mit 17:3 Punkten als Tabellenzweiter. Auf den 
Tabellendritten, der 1. Mannschaft des TSV Timmerlah, hatten 
beide Mannschaften am Ende einen riesigen Vorsprung. Denn 
der TSV Timmerlah 1 beendete die Saison mit 9:11 Punkten. 
Somit wurde nochmals die gesamte Dominanz der SG 
Stöckheim/Völkenrode 2 und des MTV Hondelage 2 deutlich 
sichtbar.  
Für die 2. Mannschaft des MTV Hondelage spielten folgende 
Spieler: 
 
Rüdiger Dümpert (10 Spiele), Michael Marks (10 Spiele), Timo 
Mayer (10 Spiele), Torsten Mendrock (10 Spiele), Marion Pella (7 
Spiele), Angela Böning (5 Spiele),  
Stefanie Kallmerten (5 Spiele) und Petra Mikyna (3 Spiele).  
 
Für die kommende Saison in der Kreisliga Braunschweig wird 
wieder ein Platz im oberen Tabellendrittel angestrebt. Sollte es 
am Saisonende aber besser als erwartet werden,  
wären wir sehr froh darüber.  
Die Saison 2018/2019 in der Kreisliga Braunschweig hat nun 
begonnen. Nach den ersten 8 von insgesamt 12 Spielen belegt 
die 2. Mannschaft des MTV Hondelage mit 11:5 Punkten den 3. 
Platz. Sie hat aber auch ein Spiel weniger als der derzeitige 
Zweitplatzierte. Der TSV Timmerlah steht mit 12:6 Punkten auf 
Platz 2. Da es diese Saison vermutlich wieder nur einen 
Absteiger gibt, sollte der Klassenerhalt bereits geschafft sein. 
Das Ziel, im oberen Tabellendrittel zu landen, sollte auch erreicht 
werden. 
 
Jahresbericht Schüler Jugend 2018 
(Manfred Hilpert) 
 
Es wurde für die Saison 2018 eine Jugendmannschaft U16 
Jahrgang 2004/2005 gemeldet. In der Mannschaft spielen:  
Gianna  Steinbach, Tessa Wagner, Tim Schmid, Niklas Köhler, 
Tabea  Pierzina, Moritz  Schmidt, Berenike  Wagner und Anika 
Baß. Es sind noch zwei Spiele zu spielen und der 5. Platz ist 
möglich. Anzumerken ist, dass Hondelage in seiner Jugendarbeit 
noch keine Spielgemeinschaft gründen musste. In dieser U16  
Bezirksklasse sind es immerhin schon vier Vereine. Auch die 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Leistungen einiger Spielerinnen und Spieler sind beachtlich, da 
sie das erste Mal  an Punktspielen teilnehmen und die  
Trainingsbeteiligungen durch Hallensanierung nicht optimal 
waren. 
Bei den Stadtmeisterschaften nahmen rund 60 Jugendliche teil. 
Die Platzierungen der Hondelager konnten sich sehen lassen: 
 
Jungeneinzel :    U11  1. Platz :  Fabian Widder 
                                                    2. Platz :  Felix Cockwell 
 
Jungendoppel :   U11                1. Platz:  Fabian Widder 
                                                                  / Felix  Cockwell 
 
Jungeneinzel :    U15                2. Platz:  Tim Schmidt 
                                        3. Platz:  Moritz Schmidt 
                                           5. Platz:  Niklas Köhler 
 
Jungendoppel :  U15    1.Platz : Tim Schmidt  
                                                                / Niklas Köhler 
 
Mädcheneinzel:  U15                1.Platz:  Gianna Steinbach 
                                         4. Platz:  Tessa Wagner 
                                         6. Platz: Tabea Pierzina 
                                        8.  Platz: Berenike Wagner 
                                         9. Platz: Anika Baß 
 
Mädchendoppel: U15                 1. Platz : Gianna Steinbach 
                                                                 / Tessa Wagner 
                                          2. Platz : Berenike Wagner 
                                                                / Anika Baß 
 
Gemischtes Doppel:                 2.Platz: Moritz Schmidt 
                                                               / Tabea Pierzina 
 
Jungeneinzel:   U17                   1. Platz: Julian Wagner 
                                           4. Platz: Ole Asmus 
 
Jungendoppel:                 1. Platz: Julian Wagner 
                                                                / Ole Asmus 
 
Mädcheneinzel: U17                 3. Platz: Lisa Nieschwietz 
 
 
Während der Renovierungsmaßnahmen konnten wir für unsere 
jüngsten Spielerinnen  und Spieler keine geeigneten Hallenzeiten 
buchen. Umso erfreulicher ist es, dass nach Wiederöffnung der 
Halle alle wieder eifrig beim Training sind. 
 
 
Außerhalb der Badmintonfelder  hielt das Jahr 2018 für die 
Badmintonabteilung einige Herausforderungen bereit. Im April 
musste das Treffen mit unseren holländischen Freunden aus 
Arnheim absagen, da leider nicht genügend Teilnehmer auf 
Seiten unserer Gäste gefunden worden sind. Hier stehen wir vor 
der Aufgabe dem wechselnden Austausch/Besuchen neues 
Leben einzuhauchen, um die Freundschaft nicht sterben zu 
lassen. 
Im Mai hat sich Manfred Hilpert einer komplizierten Knieoperation 
unterziehen müssen, so dass auch das traditionelle 
Spanferkelessen auf „Hilperts Wies’n“ nicht stattfand. 
Mit den Renovierungsmaßnahmen standen wir dann vor der 
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Herausforderung, genau in der entscheidenden Phase der 
Saisonvorbereitung, eine Ausweichhalle zu finden. 
Glücklicherweise erklärte sich der Verein Blau-Gold 
Braunschweig sofort bereit, uns für die Zeit der Renovierung 
aufzunehmen. Darüber hinaus zeigten sich auch die Vereine aus 
Weddel, Lehre und Wendhausen kooperativ und waren bereit, 
uns Hallenzeiten zur Verfügung zu stellen. Erfreulicherweise 
konnten wir nach drei Monaten wieder zurückkehren und es war 
schön, alle Mitglieder an vertrauter Stelle wiederzusehen. Seit 
November herrscht somit wieder Normalität. Bester Beweis: im 
November fand im Sportheim das Braunkohlessen statt. Wie im 
Vorjahr traf sich schon um 16 Uhr eine kleine Gruppe von ca. 15 
Leuten zu einer kleinen Braunkohlwanderung, bevor es dann um 
19 Uhr mit der eigentlichen Veranstaltung losging. 
 
An dieser Stelle danke ich allen Aktiven, Passiven, Helfern, 
Ehrenamtlichen, Förderern und Freunden der 
Badmintonabteilung für Ihren Einsatz und Engagement in 2018. 
Vielen Dank an  alle Eltern und Helfer, die hinter der Sportart 
ihrer Kinder stehen und sie zu den Spielen und Turnieren 
begleiten und damit das Trainerteam um Manfred Hilpert 
unterstützen. 
Besonderen Dank an Brigitte Fabig, die während der 
Abwesenheit von Mannex (Manfred), das Kindertraining geleitet 
hat, dem Team um Petra Mikyna, für die Organisation des 
Braunkohlessens und das Schmücken des Saals,  Martin Richter 
für die Gestaltung und Betreuung der Internetseite, Michael 
Marks und Jacqueline Geisler für die Unterstützung beim 
Jugendtraining sowie Uwe Hafke und Moritz Schmidt für Ihren 
Einsatz bei der Hallenreinigung. Besonderen Dank auch an 
Andre Ringgelsen, mit seiner Spende konnten wir die Jugend mit 
neuen Trikots ausstatten. 
 
 
Das Training in Wenden (aufgrund der Hallensanierung in 
Hondelage) hat sehr gut geklappt. Die Trainingsbeteiligung (25-
30 Personen - Einzelspiele sind bspw. erst ab 21 Uhr möglich) ist 
genauso hoch wie vor der Hallensanierung. Wir bekommen 
versuchsweise ab sofort dienstags die große Hallenhälfte (im 
Tausch mit der Damengymnastik). 
 
Manfred sucht derzeit trainerische Unterstützung für das Kinder- 
und Jugendtraining Donnerstagnachmittag. 
Evtl. kann für die nächste Saison eine U13-Mannschaft gemeldet 
werden.  
Zu den Punktspielen der Jugend werden statt 4 mittlerweile 
bereits 8 Spieler gemeldet, da nicht immer alle regelmäßig am 
Wochenende an den Spielen teilnehmen können. 
    
 
 
Bericht der Kassenwartin: 
 
Die Kassenwartin berichtet über die Einnahmen sowie Ausgaben 
des Vereins.  
Die Kasse weist per 01.01.2018 einen Bestand von EUR 508,36 
aus.  
Per 31.12.2018 haben wir einen Saldo in Höhe von EUR 
1600,97. 
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Anmerkung: Wir zahlen seit einigen Jahren Strafzahlungen für 
nicht vorhandene Schiedsrichter. 
 

 Wer Interesse an der Schiedsrichterausbildung hat, soll 
sich bei Rainer Richlik melden. 

 
Es wir die Frage gestellt, warum der Hauptverein in 2018 nicht 
mehr € 1.500,- sondern nur noch € 1.000,- erhalten hat. 
 

 Antwort: Die Summe wird je nach unserem Bedarf 
flexibel beim Hauptverein beantragt. 
 
 

a) Bericht der Kassenprüfer: 

 
Bei der Kassenprüfung (durch Angela Böning & Lothar Landes) 
gab es keine Beanstandung. 
Es wird die Entlastung des Vorstands inkl. der Kassenwartin 
beantragt. 
 
 
Entlastung des Vorstands: 
 
Die Entlastung des Vorstands inkl. der Kassenwartin wird 
einstimmig beschlossen. 

TOP 4 
 

B Angela Böning / Alle Wahlen: 
 
Das Amt der Kassenprüferin Angela Böning steht zur Wahl. 
Es wird einstimmig die Wiederwahl von Angela Böning 
beschlossen.  
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Termine: 
 

(1) 02.03.19: Jahreshauptversammlung Hauptverein 
(2) 04.04.19: Mannschaftsbesprechungen 
(3) 29.-31.03.19 oder 10.-12.05.19: Terminvorschläge zum 

Treffen mit den Holländern in Hondelage, Otto’s 
Gaststätte (nachdem es letztes Jahr mangels 
Teilnahmebereitschaft der Holländer ausgefallen ist), 
erneute Sensibilisierung zur Aufnahme der 
Übernachtungsgäste 

(4) 14.-16-06.19: 110-jähriges Bestehen des Hauptvereins  
-> wir „stellen uns“ mit Speedminton vor 

(5) 22.06.19: Spanferkelessen 
(6) 18.08.19: Frühschoppen auf dem Sportplatz 
(7) 09. oder 16.11.19: Braunkohlessen (Sportheim) 
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Rainer Richlik / 
Petra Mikyna / Alle 

Sonstiges / Aktuelle Themen: 
 

a) Der Stadtfachverband sucht einen neuen 1. 
Vorsitzenden; weiterhin strukturiert sich der 
niedersächsische Fachverband neu nach Regionen (statt 
nach Bezirken) und sucht einen hauptamtlichen 
Geschäftsführer (neu geschaffene Stelle) 

 
b) Petra Mikyna fragt nach einer aktuellen Adress- und E-

Mailliste der Badmintonmitglieder – Rainer Richlik klärt 
dies mit dem Hauptverein 

 
 

 


